

En toda España... 150 ptas. al mes... 30-00 el año... Número atrasado, 10 céntimos... Número suelto, 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Redacción y Administración, Plaza del Príncipe, 11 y Rampa de la Abundancia, 16, teléfonos 20 y 84. Dirección telegráfica: BIEN - MAHÓN

Fundado en 1.º de marzo de 1873. — (Segunda época)

Año XCV.

Mahón, martes 5 febrero de 1918

Núm. 13.448.

En torno a la paz

El discurso del conde Hertling

La actitud de los aliados

Cuando el día primero de este mes escribíamos, con sincero alborozo, que la paz europea iba a rendir su proficuo fruto en el presente año, columbrábamos a través de la agitación bélica, un firme deseo en todas las naciones de acabar cuanto antes con la guerra. El instinto popular, más certero y prudente que el de los Gobiernos, ha señalado, con sus manifestaciones ruidosas en todo el mundo, el final de la lucha. En Inglaterra y Francia aumentan de día en día los partidarios de la paz. En Italia, el pacifismo, un poco silencioso ante los crudos reveses, se exterioriza con algo de rubor en todos los hogares. Rusia, después de sangrientas revueltas, se ha entregado, por fin, a las negociaciones de Brest-Litovki.

Por último, el canciller alemán, conde de Hertling, acaba de hablar en un tono conciliador, favorable a una paz inmediata, consistente y duradera, que garantice la tranquilidad de Europa durante largos años. Sólo algunos políticos ingleses y otros pocos franceses, divorciados de la opinión, se obstinan con una suicida torpezza en imponer condiciones inadmisibles. Wilson, como buen usurero, interviene también en contra, deseoso de agotar el caudal de sus aliados, para obligarles a nuevos y costosos empréstitos. Nos interesa recordarlo, para que no se olvide quiénes son los que dificultan la paz en horas en que ya la guerra se ha hecho intolerable.

En el noble llamamiento que el conde de Hertling ha hecho a la reflexión, ha demostrado el canciller alemán que los Imperios centrales, hasta ahora victoriosos — y, por ende, con derecho a imponer condiciones — están dispuestos a firmar una paz sin anexión alguna, inspirándose sólo en los altos ideales de la Justicia y el Derecho, por los que decía combatir la Entente.

Y no es esto, por lo visto, la paz que desean los aliados; el último discurso de Lloyd George nos dice bien claro — y más claro aún para el buen entendedor — que la paz ha de firmarse sobre la base de las represalias contra Alemania, represalias que podrían traducirse, según el criterio del primer ministro inglés, en la adjudicación a Francia de los territorios que componen la Alsacia y la Lorena.

Aparte de que está bien demostrado lo hace una vez más — que históricamente esos territorios pertenecen a Alemania, Lloyd George, con esas represalias, pretende sentar una teoría peregrina en extremo: la de que el vencedor imponga condiciones al vencido.

La actitud de los aliados... momento del Kaiser y la sustitución del régimen político de Alemania. Lloyd George y Wilson consideran antidemocrático el hecho de obligar a los pueblos a cumplir los Tratados ignorados por ellos y concertados por sus Gobiernos; pero, en cambio, los países de la Entente conciertan su Tratado secreto con Rusia — y aún con otros pueblos neutrales —. Lloyd George usa, y aun abusa, del reclamo de "la libertad de los mares"; pero, mientras tanto, Inglaterra, valiéndose de medios confesables unos veces, e inconfesables otras, establece sus bases navales en Gibraltar, Malta, Adén, Hong Kong, islas Malvinas y otras. Mal se avienen las predicaciones de los aliados con su política mundial. A todos estos puntos ha contestado, cumplidamente, el canciller alemán. Los Imperios centrales, después de la negativa exploración del Gobierno ruso respecto a una paz "para todos", se consideran desligados de todo compromiso moral con la Entente, y emprenden y dan cima a las negociaciones de Brest-Litovki; pero no sin que el conde de Hertling diga bien sentado su criterio en estas palabras:

"Nuestra buena disposición para la paz, expresada repetidas veces; nuestro espíritu de reconciliación, que habiaba de nuestras proposiciones, no deben ser un salvoconducto para la Entente para prolongar indefinidamente la guerra. Si nuestros enemigos nos obligan a esto, habrán de cargar con las consecuencias. Si los gobernantes de las potencias enemigas están, por consiguiente, en verdad inclinados a la paz, que revisen de nuevo su programa, o como Lloyd George dijo, que lo reconsideren. Cuando lo hagan y vengán con nuevas proposiciones, las examinaremos seriamente, pues nuestro objetivo es únicamente el restablecimiento de una paz general duradera."

Está bien probado que los Imperios centrales, siendo hasta hoy los vencedores en la contienda, no son los que se oponen a la paz. Y nadie podrá alegar la parte ocupada de Francia y de Bélgica, porque bien claramente se ha expresado el canciller con respecto a este punto:

"Las condiciones y modalidades de la evacuación — ha dicho — que han de tener en cuenta los intereses vitales de Alemania, habrán de regularse entre Alemania y Francia."

Y respecto a la reconstrucción de Bélgica, también ha dicho el conde de Hertling que "pertenece al conjunto de asuntos cuyos detalles habrán de regularse mediante las negociaciones de paz."

No es, pues, exacto que los centrales sean responsables de la continuación de la guerra. Si se quieren buscar las causas de su continuación, examínense los discursos de Lloyd George y Wilson, léanse las campañas de la Prensa francesa, inglesa y norteamericana, y véase, por último, el modo de proceder de esas naciones, que se dicen representantes de la Libertad, de la Jus-

ticia y del Derecho, teniendo como tienen en las páginas de su historia los más terribles atentados a esas tres instituciones, que constituyen la base de la Humanidad.

(De "La Tribuna").

Páginas de la campaña

Resumen de la jornada

Pocos comentarios se deducen del examen detenido e imparcial de los partes oficiales de uno y otro bando beligerante en la jornada última.

Persefónia quietud en todos los frentes. En el italiano, las huestes de Armando Diaz, tras una preparación artillera de tres días, ascaron el 28 las posiciones rivales en la meseta de Asiago, buscando la posesión del Col di Rosso y del monte del Val Bala, pero la tenaz y firme resistencia de los bizarros defensores de los atrincheramientos atacados logró, después de varias alternativas, rechazar cruenta y sangrientamente los asaltos de las fuerzas italianas, manifestando superioridad en número a las de la defensa.

En la tenaz lucha lograron los atacantes abrir algunas brechas locales, que no solamente no pudieron ser ensanchadas, a pesar de la persistencia enérgica de los asaltos, sino que además fueron prontamente cerradas por la oportunidad y acierto en el manejo de las reservas tácticas.

En la parte occidental de la meseta de referencia se estrecharon los ataques de los asaltantes: ante el fuego certero y eficaz de los cañones de la defensa.

Después de estos asaltos, y en vista de la cantidad de su coste y de la inutilidad del esfuerzo derrachado, parecía difícil la insistencia de las huestes aliadas, pero nuevamente volvieron a la carga, consiguiendo ligeras ventajas tácticas, que en nada modifican la situación.

Los verdaderos objetivos de esta ruda pelea siguen en poder de las fuerzas imparciales.

En el frente occidental lucha de patrullas al Noroeste de Havrincourt y en las cercanías de Bullecourt, así como al Norte del Aisne, lucha de artillería en los Vosgos, y a esto se reducen todas las noticias de la acción guerrera en este frente.

Del frente balcánico, como de costumbre, no hay noticia ninguna, que señale; así hace ya mucho tiempo que no pasa nada; Guillaume ahora, como Sorraí antes, acaudilla un ejército absolutamente inmovilizado, del que no se puede esperar ninguna acción estratégica que pueda influir de modo alguno en la marcha de las operaciones.

Dos grupos de aviones alemanes realizaron un atrevido raid sobre la capital de Inglaterra, que fué bombardada a las nueve y a las doce y media de la noche.

Arrojaron 30 bombas y produjeron 47 muertos y 169 heridos. La acción submarina se mostró tan intensa como en los días anteriores.

Hasta aquí las noticias de los frentes de tierra, de la acción naval, y de la actividad aérea.

Y como final, y sin más comentario que el que el lector quiera poner, según su real modo de sentir y entender, se ya la nueva de que M. Clemenceau ha presentado un proyecto de ley poniendo a las órdenes directas del Estado francés todos los buques mercantes, aliados y neutrales, anclados en los puertos de Francia.

COMANDANTE BTNA

31 de enero.

Aprendices

Se necesitan en esta imprenta.

APOSTILLAS

La pena de vivir

Puesto en el plano de las ecuanimidades, nos gustaría dar a nuestra pasión aceros convincentes, de verdadero apostolado, para que, libres de la pasión de sectario, pudiéramos infundir la confianza, precisa para que la fe obtenga sus frutos. Pero esto sería sobrado pretencioso. No es tan fácil arrancar de los espíritus la costra con que el abandono de tantos años embotó la sensibilidad. Quizá nosotros mismos, que nos juzgamos en un punto equidistante del sectarismo y de la utopía, no podríamos librarnos de enjuiciar apasionadamente. Cuanto más humano, más propenso es el hombre al error. Todas las grandes obras del genio fueron siempre fruto del desequilibrio mental. La ecuanimidad absoluta, lúida con la indiferencia. Y la indiferencia es retardataria para todo progreso. Bienaventurados los apasionados, porque la pasión engendra la fe; la fe engendra la aut-sugestión, la idolatría y la idolatría puede conducirnos a los actos más grandes o más heroicos.

Pero nada hay tan triste como una juventud decrepita. Y este es el caso de la generalidad de los escritores. En fuerza de haber vivido demasiado intensamente la vida, de haber sufrido anticipadamente los dolores que la lucha por la existencia trae consigo, se es escéptico cuando más necesario sería que floreciesen en nuestro corazón las ilusiones juveniles. Así, por ineludible influencia de la personalidad anímica, nuestra obra de negación de toda virtualidad, cíclica terrible para las almas ingenuas que nos leen. Y por esta causa, cuando no provocamos la abulia o el pesimismo desconsolador producidos el odio. Sin quererlo hemos formado "la idiosincrasia nacional torva y desesperada."

Es difícil querer transformar simultáneamente el alma del pueblo paralelamente a las evoluciones y contingencias nacionales. Cada hombre — ya lo hemos repetido en otra ocasión — se cree poseedor de una verdad inconcusa y no se resigna a perderla ante lo que él supone en los demás artificio palabrero. Si se cree que los políticos son venales, no admitirá la posibilidad de que de ellos surja uno, el firmado de patriotismo y honradez, que redima a la Patria de sus seculares errores. Pero aún esto, con ser lamentable es provechoso.

Del choque de los antagonismos espirituales se formaron todas las civilizaciones. Si en España, para desgracia nuestra, la neutralidad hubiese sido indiferente y la guerra no hubiese provocado las filias y las fobias, serían para nosotros Inglaterra y Alemania tan desconocidas como antes de la lucha. El universo que no puede eludir las leyes con que regula su equilibrio la Naturaleza, nos dice elocuentemente la necesidad de que haya conexiones, aunque sus resultados sean trágicamente dolorosos. La Historia, con ser de suyo tan poco verídica, nos prueba también el axioma del refrán «no hay mal que por bien no venga». Cada imperialismo creó grandes viveros de riqueza y poderío. Cada derrota de un imperialismo creó, a su vez, benéficas expansiones culturales y económicas para los pueblos triunfantes. Y así en todo.

Hemos de ver, por tanto, estas perturbaciones que ahora agitan la conciencia española con la serena curiosidad del histólogo que estudia los diferentes fenómenos de las sensaciones nerviosas o la lucha fratricida de las células celulares, en las que el imperativo de vivir obliga a las más fuertes al sacrificio de las menos poderosas. Doloroso es que para el progreso humano haya que verter tanta sangre. Pero ¿cuándo la vida no ineludible e inquietud? De no ser

por una causa, sería por otra. No hay año sin tormentas o sin sequías. La Naturaleza, eternamente nos repite cuán efímeros pueden ser nuestros gozos y nuestros orgullos. Si a todos nos fuera dable la suprema felicidad, la falta de contraste anularía la ambición y el esfuerzo del genio. Y entonces, ¿merecería la vida la pena de vivirse?

Eduardo Anticoberry (Prohibida la reproducción).

Las finanzas y la guerra

Franco y libras han continuado firmes durante la última semana de enero, siendo sus cotizaciones inicial y final 72 60 y 82 50 para los francos, y 19 66 y 19 65 para las libras.

Poco más o menos igual los marcos, pasaron en el mismo periodo de 93 a 93 50.

El cambio de Italia con Suiza la llegada a 191.

En un periódico francés «La Cote Européenne» del 22 del corriente, leemos datos que su redacción cree conocer, sobre el tratado comercial francoespañol. Según ellos parece que nuestro país abrirá a Francia un crédito de 500 millones de pesetas para hacer frente a nuestra exportación.

Lamentemos una vez más el excesivo secreto mantenido por nuestros gobiernos, en virtud del cual nuestros vecinos pueden enterarse, antes que nosotros de lo que nos interesa tanto como a ellos. Y apuntamos que ocasiones como estas de los actuales tratados de comercio que se negocian son excepcionalmente favorables para realizar el ideal de nacionalizar las grandes empresas fundadas en la explotación de las riquezas naturales de nuestro propio país. Esto se lograría, en gran parte al menos, si, contra esos créditos abiertos a los beligerantes, se exigieran valores de tales empresas, o mejor dicho, de aquellos, como los de Rio Tinto, Peñarroya, etc. que más interesa a nuestra vida nacionalizar. Sobre esta base los tratados de comercio con las naciones beligerantes serían armónicamente convenientes para ambas partes.

La guerra ha vuelto a poner sobre el tapete con carácter internacional el magno problema del bimetalismo. A través de la prensa financiera de Inglaterra y sus aliados, aparece que los aliados europeos (incluso Inglaterra misma), ante las circunstancias del presente, miran hoy el bimetalismo como un ideal salvador; pero a ello se oponen con firmeza los financieros norteamericanos. Esta cuestión es tan grave que puede llegar a un verdadero divorcio de intereses entre las dos orillas del Atlántico.

Ante esta perspectiva ¿cuál puede ser el interés de España que posee tan importante stock de plata? No parece probable que los Estados Unidos sacrifiquen su interés de mantener el patrón oro ni por condescendencia ni mucho menos por imposición. Si alguna vez la potencia financiera de los Estados Unidos ha aparecido dominante es ahora. El interés de España parece pues estar en arrojarse al sol que más calienta, y en vez de confiar en el porvenir de la plata, aprovechar la ocasión para deshacerse de la que pueda, con el beneficio de un ciento por ciento, ya que hoy este metal vale casi el doble que al comienzo de la guerra.

FUMADORES: La economía de tabaco que se obtiene usando los TUBOS EMBOQUILLADOS, representa lo suficiente para comprarlos y pagar el trabajo de llenarlos.

Véndense en la librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe 11 Mahón.

Sección Oficial

Las subsistencias

Alcaldía de Mahón

Esta Alcaldía se complace en hacer público para general conocimiento de estos habitantes, que los fabricantes de la localidad señores Manuel Baltrán Labrés y C.ª aumentaron en 1.º de enero de este año en quince pesetas mensuales el haber del personal de escritorio y a contar del día 28 del mismo mes señalaron a sus operarios el aumento de 25 céntimos de peseta por jornal. Mahón 2 de febrero de 1918. — El Alcalde, Pedro Pons Sitjas.

Esta Alcaldía se complace en hacer público para general conocimiento de estos habitantes, que el comerciante don Jaime Huguet Sintes ha aumentado en 45 pesetas mensuales el haber de su dependencia de escritorio y en 15 pesetas al mes las retribuciones de sus trabajadores. Mahón 4 de febrero de 1918. — El Alcalde, Pedro Pons Sitjas.

Esta Alcaldía se complace en hacer público que los fabricantes de calzado señores Carreras y Olives después de haber aumentado el salario a los jornaleros y jornaleras, han aumentado en 25 céntimos de peseta por par la mano de obra de calzado para caballería. Mahón 4 de febrero de 1918. — El Alcalde, Pedro Pons Sitjas.

Ayuntamiento de Alayor

Sesión ordinaria del día 28 de enero de 1918 2.ª convocatoria

Se abrió la sesión bajo la presidencia del señor don Juan Sintes y asistencia de los Concejales señores Coll, Pons Pons, de Salort, Gomila Flori y Ferrer.

ACUERDOS

Aprobar los cuentas de Administración de Consumos sobre carnes y pescados de 1917.

Autorizar a Antonio Arnau para abrir una ventana en la casa número 6 de la calle de San José.

Conceder un socorro mensual de diez pesetas al vecino Pedro Guardia.

Entrar el Concejales señor Servera. Aprobar los documentos siguientes:

Las listas de las personas o familias que han de tener derecho al servicio benéfico sanitario y de las que han de percibir socorros domiciliarios.

La lista de los señores del Ayuntamiento y mayores contribuyentes que tendrán derecho a elegir Comisionarios para votar Senadores en 1918.

El padrón de habitantes últimamente rectificado.

Reforma del empedrado de la plaza de la Constitución y construcción de aceres en la misma.

Telegrafiar al señor Ministro de Estado y al Diputado señor Llanós para que influyan a fin de que en el próximo tratado comercial con Francia se incluya la libre exportación de calzado y monederos de plata.

Entrar los Concejales señores Pons Cavaller y Olives.

Quedar enterado de haberse recibido aprobados los repartos de consumos y arbitrios extraordinarios de este año; disponiéndose que la recaudación de los mismos se lleve a efecto en los plazos de los años anteriores.

Dar comienzo a las obras del saneamiento del Cementerio Católico, levantando la pared de coros del tray-





Miércoles, 6 Febrero
SESION VERMOUTH, A LAS SEIS MENOS CUARTO.
GRAN ACONTECIMIENTO CINEMATOGRAFICO

LA MASCARA ROJA

dividida en 16 episodios. Titulados los dos primeros
LAS JOYAS ROBADAS Y LUCILLE INSPIRA SOSPECHAS

Jueves Lardero. Super-baile de Máscaras
GRAN CONCURSO DE MASCARITAS, concediendo tres regalos consistentes en un valioso reloj-pulsera de oro y dos estuches de perfumería

zo de terreno adquirido al efecto.
Impedir el nuevo Reglamento de Cementerios y parte del mismo que afecta a los propietarios de sepulturas para su repartición entre los mismos.

Quedar enterado de que del análisis practicado en el Laboratorio Municipal de Mahón de varias sustancias alimenticias que se expenden en tiendas de esta villa, mandadas al efecto por el señor Alcalde, ha resultado no contener materias nocivas.

Proceder a la formación de los padrones de carruajes, caballerías, perros y bicicletas.

Pagar los haberes de los empleados y dependientes del Municipio respectivos al mes de enero.

Se formó la distribución de fondos para este mes.

Protestar de la tasa fijada por la Junta de Subsistencias sobre algunos artículos de primera necesidad como lo hizo el Ayuntamiento de Ciudadela; y quejarse de que los acuerdos de aquella no se comunican oficialmente.

Conceder un socorro extraordinario de 15 pesetas a cada una de las viudas Juaná Floriz y María Carreras.

A INFORME

Beneficencia. — Instancia de los hermanos Clemente, Miguel, Juan y Tomás pidiendo el ingreso en el Hospital de esta villa, en calidad de acogidos de su hermana Agueda, comprometidos a pagar a la Beneficencia Municipal 15 pesetas cada mes.

Inclusión en la lista de socorros domiciliarios de Juana Gomila Oñila.

Arbitrar medios para allegar fondos con que atender a las cada día más arremiantes necesidades de la Beneficencia.

El Concejal señor Seryera, indicó la conveniencia de recabar el apoyo de casaca local y sea por medio de fundaciones u otros actos adecuados y que se dé a conocer al público los socorros que tiene ya concedidos el Ayuntamiento en lo que va de año y la consignación que para este atención hay en presupuesto. Se levantó la sesión.

Ayuntamiento de Mahón

BENEFICENCIA MUNICIPAL

Relación de los números premiados en la Tómbola que se celebró a favor de los Establecimientos Municipales de Beneficencia, cuyo sorteo ha tenido lugar en el día de hoy.

- Número 19, un juego para caballero.
Id. 1.977, una figura.
Id. 2.563, un trousseau muñecas.
Id. 3.578, una blusa de seda.
Id. 4.784, un jarro con flores.
Id. 4.954, un estuche para teardor.
Id. 8.711, un abanico.
Id. 11.611, un reloj de oro.
Id. 16.093, un estuche perfume.

MUÑECAS Y BABYS
GRAN SURTIDO DE JUGUETES
GRAN BUENAVENTURA

Dijose que el señor Delegado del Gobierno de Su Majestad en Menorca y el señor Alcalde habían acudido a la Comandancia de Marina para gestionar este asunto y se acordó que por parte de la Autoridad de Marina habían encontrado buena disposición para allanar los obstáculos.

Como ya eran muchos los obreros que habían abandonado el trabajo, se prosiguió recorriendo fábricas y talleres, para que cerraran y se organizara la manifestación que se dirigió a la Comandancia de Marina.

Una comisión de obreros subió a visitar al Comandante don Francisco Pou, quien les recibió amablemente y les expuso que había ordenado a las bircas del bou que salieran a la pesca, pero imponiéndoles la condición de llevar a bordo un marinero para evitar se cometieran desmanes con la pareja y para impedir a la vez que el pescado cogido por las barcas del bou pudiera ser trasladado y vendido en otro mercado que no fuera el nuestro.

La Comisión agradeció al señor Comandante de Marina su interés y le rogó dijera al público cuanto a ella le había manifestado.

Desde una de las ventanas habló a los manifestantes el señor Pou, siendo sus palabras acogidas con aplausos.

El público desfiló después y se dirigió al muelle donde presentó la salida de las barcas del bou, sonando aplausos al desamarrar éstas. Numerosos grupos siguieron el muelle hacia Calafiguera a la par que las barcas, disolviéndose después y recobrando la población su aspecto normal.

Función benéfica

Concurrido se vió anoche el salón del Casino del Consey con motivo de celebrarse la función a beneficio de los Establecimientos Municipales de Beneficencia.

Los artistas que integran la compañía de zarzuela que actúa en aquel salón teatro se esmeraron en su trabajo, consiguiendo grandes aplausos. El actor cómico y director de la compañía Paco Salas estuvo anoche admirable, especialmente en la zarzuela «Venus Saló», en la que presenta varios tipos, que caracteriza con acierto y de los que puede decirse hace una creación.

La simpática triple cómica señorita Marina Lastra, ha conseguido desde el día de su debut grandes triunfos y el día de anoche fué mercedísimo. Con su voz agradable y bien timbrada cantó todos los números a ella encomendados y dió una feliz interpretación a todas las figuras, conquistando grandes aplausos.

En el señor Fargas e igualmente el señor Rus. El actor de carácter señor Aragón mereció los elogios de todos por el acierto en el desempeño de todos los papeles.

La orquesta a justada bajo la inteligente batuta del maestro señor Balleca.

Un aplauso a todos los artistas que desinteresadamente tomaron parte en la función y a la Junta Directiva que tuvo la iniciativa en favor de los pobres.

Suñoral

Santa de hoy. — San Albino y Santos Agueda y Calamanda virgenes.

Santa de mañana. — Santa T. ólido y Saturnino y Santa Dorotea virgen.

Militares

Parada de la Plaza de Mahón para el día 5 de febrero de 1918

Parada: Regimiento de Infantería Menorca, número 68.

Jefe de día: Teniente Coronel de Infantería don Alberto Murge.

Insignaria: Comandante de Infantería don Ramón García.

Hospital y provisiones: Capitán 8.º del 68

Vigilancia: Oficial 8.º del 68.

El Comandante Sargento Mayor Francisco González.

Meteorología

OBSERVATORIO CENTRAL METEOROLOGICO DE MADRID

Tiempo probable durante las 24 horas

Radio-telegrama de las 15.00

DIA 4 FEBRERO DE 1918

Quedao en las costas de Galicia y Asturias, provincias de Santander, Vizcaya y Guizúcoa, canal de la Mancha, Cantábrico Norte y Atlántico oriental.

Nieblas en todo el centro de España.

Vientos del Este y mar en el estrecho de Gibraltar.

Generalmente bueno en las regiones restantes.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO DE MAHÓN

DIA 4 FEBRERO DE 1918

Presión barométrica. 770'6.

Dirección del viento. N. W.

Fuerza del viento. Ventolina.

Estado del cielo. Nuboso.

Estado del mar. Marejada.

Las barcas del bou

En las primeras horas de la tarde de ayer, circuló la noticia de que la pareja de pesca llamada del bou iba a zarpár para Felanitx por no querer acceder a la petición de la Junta de Pesca que según decían, había impuesto la condición de que en una de las barcas fuera embarcado el Guardapesca para evitar que ejercieran su industria a menos de tres millas, distancia fijada para la pesca de estas barcas.

La noticia circuló como reguero de pólvora, produciendo gran alarma entre el elemento obrero de nuestra población, partidario de esta clase de pesca.

Seguidamente comenzaron a verse por nuestras calles grupos de obreros que se dirigieron a las fábricas y talleres para que cerraran como protesta, siendo los primeros obreros que abandonaron el trabajo los de la fábrica de calzado del señor Segur y después la de los señores Bagur Aloy Herminios y sucesivamente todas las otras.

MAHÓN

Numeroso público acudió anoche a la sesión celebrada por nuestro excelentísimo Ayuntamiento.

En la sesión se trató de la cuestión de las subsistencias.

Presidió el Alcalde señor Pons Sitges y asistieron doce concejales.

Antes de reunirse el Ayuntamiento en sesión, habían celebrado en una dependencia una reunión los propietarios, carniceros y obreros.

Después se reunieron los carniceros y Junta de Subsistencias; ignoramos los acuerdos adoptados.

Esta madrugada a las cinco ha zarpado de nuestro puerto el vapor «Menorquitas» que fué portador de un cargamento de combustible para las atenciones de la flota de «La Marítima».

En nuestro mercado ha escaseado hoy la carne de buey y ternera. La carne de esta clase que se ha vendido al público ha sido la sobrante de las carnicerías que tienen contratado el suministro a las tropas.

La carne de cordero y de cerdo se ha vendido en todas las carnicerías al precio fijado.

En la fuente de la calle de Santa Eulalia y para evitar el encharcamiento de las aguas se construyó una alcantarilla que cubre un enrejado de hierro fijo en las baldosas.

Los vecinos de aquella calle han agradecido la mejora, pero resulta que ahora con las inundaciones que se arrojan en la alcantarilla y el agua se forma un barro que despiden mal olor.

Sería conveniente que el enrejado que cubre la alcantarilla estuviera sujeto con visagras a fin de que se pudiera levantar para la limpieza, evitando así el hedor que despiden.

Mañana es esperado en nuestro puerto procedente de Barcelona en viaje directo el vapor correo «Monte Toros».

El señor Alcalde ha recibido de los vecinos de la calle de Pi y Margall, extremo junto a la carretera de Villa Carlos, la cantidad de 37 pesetas que aquellos vecinos tenían recaudadas para la iluminación de la calle, durante los días de Carnaval y que destinaron a los Establecimientos Municipales de Beneficencia.

Mañana celebra el Casino «La Unión» un gran baile de máscaras, que según nuestros informes se verá muy concurrido.

Se ballará un Cotillon, haciéndose numerosos regalos a las bellas señoritas que en él tomen parte.

El salón de nuestro primer coiseo ha sido profusamente adornado e iluminado.

La Junta nos ruega participemos a los señores socios y distinguidas familias que no han podido obtener la cantidad para dicho baile, que en el salón se han colocado cómodas sillas a fin de que puedan asistir a la velada que tan brillante éxito promete.

Del Extranjero

Madrid 5.

Parte alemán

(Recibido por radiotelegrafía)
Desde Berlín comunican el siguiente parte oficial facilitado a las dos de ayer tarde por el Cuartel general alemán:

En Italia continuó el intenso bombardeo en la meseta de Asiago sin que la infantería italiana haya vuelto a repetir sus asaltos para tomar nuevas posiciones en la referida zona montañosa.

En la región de Col di Rosso el enemigo atacó furiosamente, siendo rechazado por nuestros aliados, así como también entre el desfiladero del Freusde y el Brenta, donde se desarrollaron enarrazadas luchas.

En Francia los alemanes atacaron en diversos puntos, registrándose importantes choques parciales al sur



Por celebrarse el sábado un selecto baile BLANCO Y NEGRO, se dará el próximo JUEVES 7 FEBRERO 1918. — SESION DE GRAN MODA

EL SECRETO DEL SUBMARINO

DOMINGO, sesiones a las cinco y cuarto y ocho y media.

SABADO 6 FEBRERO 1918 — Grandioso y selecto baile — Adorno y fastuosidad supremas A LAS NUEVE BLANCO Y NEGRO A LAS NUEVE

El Salón se adornará con toda propiedad. Se concederán DOS VALIOSÍSIMOS PREMIOS a las dos máscaras mejor engalanadas. Se sorteará entre los concurrentes un hermoso REGALO. Véanse en el escaparate de «Le Printemps» los objetos expuestos. Las condiciones de suscripción y precios de las localidades en taquilla, que estará abierta cada día de 8 a 9 de la noche.

de Lombardía en la derecha del Mora al norte de Buapes y alta Alsacia así como en la región de Leips y sector de Reims.

Nuestras posiciones entre las carreteras que van de Somma Py y Ripont al sudeste fueron sometidas a un violento fuego enemigo.

Bajo la protección de un nutrido fuego atacó el enemigo con la ayuda de lanzallamas contra varios puntos del frente, siendo rechazados con varias pérdidas, ya delante de nuestras alambradas o ya en luchas cuerpo a cuerpo, quedando en nuestro poder algunos prisioneros y varios aparatos lanzallamas.

La guerra continúa

Comunican de Berlín que en la última conferencia interaliada que se ha celebrado se acordó continuar la guerra.

BARRETO.

Por correo

Opiniones de la prensa inglesa

Londres. — La prensa ve los huelgas alemanas con desconfianza, y cree que, si no provocadas, fueron al menos continuadas para incitar a los socialistas de los países aliados a mostrar de la misma manera la sinceridad del deseo de paz.

«The Times» escribe: «No estamos seguros de que, si miles de obreros hubieran salido a la calle de «motu proprio», el Gobierno mirara la manifestación con indiferencia y compiacencia. Las huelgas austriacas llegaron a un punto singularmente oportuno para el Gobierno, que se mostró muy tolerante; las huelgas austriacas fueron seguidas del envío de varios miles de toneladas de trigo, vanamente pedidas a Alemanis hasta entonces. No sería de admirar que una sospecha parecida se uniera a la oportunidad de las huelgas alemanas.»

«The Daily Express» pone en guardia al Sindicato de mecánicos contra las huelgas, y dice que las alemanas demuestran que la unidad nacional es más necesaria que nunca.

«The Morning Post» se pregunta: «¿Por qué cuando la huelga amenaza aquí hay siempre huelgas en Alemania? ¿Por qué la huelga Kupp precede siempre a la huelga de las minas del país de Gales? Si nuestros obreros se dejan coget en este lazo, son más sensibles que lo que sospechamos.»

El raid sobre París

París. — El número de víctimas causado por el «raid» de aeroplanos alemanes, conocido hasta ahora, es de 20 muertos y 50 heridos.

Uno de los aparatos enemigos fué derribado, al parecer, por el fuego de las defensas de la capital durante el «raid».

Cuando se dió la señal de alarmas

no produjo sorpresa en nadie. Momentos después volaban sobre París los aparatos enemigos y lanzaban bombas en varios puntos de la capital y sus afueras.

Entre la población parisiense, la agresión alemana produjo más indignación que pánico, y mucha más curiosidad que temor, pues durante todo el vuelo de los aparatos de la defensa se comentaba la explosión de las granadas y los torpedos.

Muchas personas se refugiaron en las cuevas y túnel del Metropolitano; pero la mayor parte del público permaneció en la calle.

Ninguna instalación militar ha sufrido daño alguno; los aparatos enemigos efectuaron su ataque en varias olas sucesivas.

He aquí la referencia oficial del Gobierno: «Los aeroplanos enemigos volaron sobre París a las once y media de la noche, dándose oportunamente a la población las acostumbradas señales de alarma.»

Fueron arrojadas bombas en diversos puntos de aglomeración de la capital, registrándose víctimas y daños materiales.

Faltan detalles más completos de la incursión, que se comunicará cuando el Gobierno tenga informes comprobados de la misma.

Suecia no interviendrá en Finlandia

Estocolmo. — La intervención de Suecia en Finlandia parece poco probable.

El Gobierno sueco ha recibido una protesta dirigida por el Gobierno finlandés a varias potencias, contra el concurso prestado por los maximalistas rusos a los revolucionarios finlandeses.

El embajador yanqui en peligro

Londres. — De Petrogrado dicen que un grupo de anarquistas de Helsingfors ha hecho saber a Washington que la libertad y la vida del embajador de los Estados Unidos en Petrogrado Mr. Francis, depende de lo que se haga con el anarquista finlandés Barlow, detenido por los norteamericanos.

Trotski no quiere la paz separada

Naupe. — Según la Agencia Telegráfica de Petrogrado, ha pronunciado Trotski, en el tercer Congreso de los Consejos de obreros y soldados, un largo discurso, diciendo al final:

«La Delegación rusa no renunciará a sus exigencias. No quiere concertar una paz separada. El movimiento trasciende desde Polonia a Inglaterra. El poder de los Gobiernos imperialistas y burgueses está minado. El proletariado europeo nos apoyará. Luchamos por una causa común, y venceremos.»

Map de M. G. — Madrid